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Com cirurgias suspensas e 42 leitos fechados, Hospital 
do Andaraí tem tomógrafo levado sem autorização

O Hospital Psiquiátrico Santa 
Mônica, o último manicômio 
do estado do Rio de Janeiro, 
foi fechado em Petrópolis, na 
Região Serrana, pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ).
O fechamento definitivo da uni-
dade, no último dia 8 de feverei-
ro, faz parte de uma força-tarefa 
do MP para a desinstitucionali-
zação de pacientes psiquiátricos.

Segundo o Ministério Público, 
uma série de análises técnicas 
constataram, ao longo de anos, 
que a instituição não respeitava 
os direitos das pessoas interna-
das, além de não oferecer os 
serviços de saúde mental neces-
sários. Todos os pacientes rema-
nescentes, que não tiveram êxito 
na reinserção familiar, foram 
encaminhados para residências 
terapêuticas (SRT).
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O alerta foi condensado no primeiro 
relatório da entidade sobre a 
situação global dessas espécies. 
Ele traz uma visão geral sobre sua 
conservação e tendências popu-
lacionais, informações atualizadas 
sobre as principais ameaças e, 
ainda, sugere como salvá-las.

Desemprego de mulheres e negros termina 
2023 acima da média nacional
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta

Página 11Página 11

Página 04Página 04

A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Historicamente, os meses de março e abril 
concentram o maior número de casos da 

doença, já que o aumento da chuva e as tempe-
raturas altas formam um ambiente propício 

para a proliferação do mosquito.

No ano passado, o 
evento, que teve 

Joinville (SC) como 
sede, reuniu cinco 

mil pessoas.

Número de casos de 
dengue é 13 vezes maior 
do que o esperado no RJ
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O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva discursou 
na manhã deste 
sábado (17) na 
abertura da 37ª 

Cúpula da União Africana, em Adis 
Abeba, na Etiópia. Em sua vigé-
sima primeira visita ao continente 
africano, ele propôs iniciativas 
conjuntas para a proteção das 
florestas tropicais, entre elas uma 
rede de satélites para monitorar o 
desmatamento e a recuperação 
de áreas degradadas.

Lula também reiterou o com-
promisso do Brasil em promover 
uma governança efetiva e multi-
lateral em áreas como inteligência 
artificial, considerando os interes-
ses do Sul Global. Entre as parce-
rias prioritárias, ele mencionou o 
combate à fome, a promoção da 
soberania em saúde e o enfren-
tamento de doenças tropicais 
negligenciadas, tendo como meta 
a ampliação do acesso a medica-
mentos para evitar o “apartheid” 
de vacinas ocorrido durante a 
pandemia de covid-19.

“Venho para reafirmar a parce-
ria e o vínculo do nosso país e do 
nosso povo com este continente 
irmão. A luta africana tem muito 
em comum com os desafios do 
Brasil. Mais da metade dos 200 
milhões de brasileiros se reco-
nhecem como afrodescendentes. 
Nós, africanos e brasileiros, pre-
cisamos traçar nossos próprios 
caminhos na ordem internacional 
que surge. Precisamos criar uma 

Lula propõe parceria com países africanos 
para combate ao desmatamento

Geral

CHARGE

COTIDIANO

nova governança global, capaz 
de enfrentar os desafios do nosso 
tempo”, ressaltou o presidente.

“Cuidar também da saúde 
do planeta é nossa prioridade. 
O imperativo de proteger as 
duas maiores florestas tropicais 
do mundo, a Amazônica e a do 
Congo, nos torna protagonistas na 
agenda climática. Os instrumen-
tos internacionais hoje existentes 
são insuficientes para recompen-
sar de forma eficaz a proteção 
das florestas, sua biodiversidade 
e os povos que vivem, cuidam e 
dependem desses biomas.”

Lula celebrou a presença da 
União Africana como membro 
pleno do G20, mas defendeu a 
inclusão de mais países do con-
tinente como membros plenos. 
Ele expressou o compromisso do 
Brasil em colaborar com a África 
no desenvolvimento de progra-
mas educacionais, saúde, meio 
ambiente e ciência e tecnologia. 
Além disso, anunciou planos para 
ampliar o intercâmbio de estu-
dantes africanos nas instituições 
de ensino superior brasileiras e 
fortalecer a cooperação em áreas 
como pesquisa agrícola e saúde.

“Com seus 1 bilhão e 500 
milhões de habitantes, e seu 
imenso e rico território, a África 
tem enormes possibilidades para 
o futuro. O Brasil quer crescer 
junto com a África, mas sem ditar 
caminhos a ninguém.”

Em relação às crises interna-
cionais, o presidente voltou a 
defender uma solução duradoura 

Foto: Divulgação/Ascom

Em discurso na União Africana, ele voltou a defender reformas na ONU

Mauricio Nascimento de 
Almeida, 44 anos, é Secretário de 
Educação de São Gonçalo pela 
segunda vez. Com experiência 
na administração pública desde 
2011, ele lidera um projeto de 
modernização e expansão da 
educação na cidade, enfrentando 
desafios especialmente durante a 
pandemia de Covid-19.

Seu histórico inclui diversos 
cargos na Prefeitura, como Sub-
secretário de Recursos Humanos 
e Subsecretário de Infraestrutura. 
Sob sua gestão, São Gonçalo 
alcançou melhores índices edu-
cacionais, destacando-se na ter-
ceira posição no Índice Geral de 
Desempenho (IGD), dentre os 92 
municípios do Rio de Janeiro.

Almeida prioriza uma gestão 
democrática e investimentos 
na modernização das escolas, 
valorização dos profissionais e 
ampliação da rede de ensino, 
incluindo unidades de tempo inte-
gral. Ele enfatiza a importância 
da integração entre ferramentas 
tecnológicas, esportes e cultura 
no ambiente educacional.

Além disso, destaca o reconhe-
cimento do avanço educacional 
no município pelo último Sistema 
de Avaliação da Educação Básica 
(SAEB) do Ministério da Educa-
ção. Esse progresso, segundo 
ele, reflete o compromisso da 
equipe da Secretaria Municipal de 
Educação e os investimentos do 
prefeito.

Município de São Gonçalo é terceiro colocado no SAEB

Casa de Cultura Heloísa Alberto Torres abre 
inscrições para oficina gratuita de teatro

A Casa de Cultura Heloísa 
Alberto Torres oferece 60 vagas 
em um curso livre de iniciação 
teatral, aberto para o público 
infanto-juvenil e adulto. As ins-
crições são gratuitas e realizadas 
online até 27 de fevereiro, com 
turmas nos turnos da manhã, 

tarde e noite. Podem se inscrever 
crianças de 10 a 17 anos e adultos 
maiores de 18 anos, exclusiva-
mente pela internet. Vale ressal-
tar que a inscrição não garante 
a vaga, sendo a lista de alunos 
aceitos divulgada nas redes sociais 
da Casa em 29 de fevereiro. A 

matrícula, exigindo a presença de 
um adulto com cópias do RG, CPF 
e comprovante de residência do 
aluno e do responsável, ocorrerá 
no primeiro dia de aula, marcado 
para 5 de março. As aulas serão às 
terças, das 14h30 às 16h30 e das 
17h às 18h30, e quintas, das 9h30 

às 11h30. O subsecretário de Cul-
tura e gestor da Casa de Cultura, 
Alan Mota, destaca que desde o 
início do projeto, em agosto de 
2022, dezenas de atores foram 
formados, tornando o festival de 
cenas uma celebração ao teatro 
no calendário da instituição.

para o conflito Israel-Palestina, 
com o avanço na criação de um 
Estado palestino reconhecido 
pelas Nações Unidas, e destacou a 
necessidade de reformas na ONU 
para garantir uma representação 
mais equitativa, incluindo países 

da África e América Latina no Con-
selho de Segurança.

“Ser humanista hoje implica 
condenar os ataques perpetrados 
pelo Hamas contra civis israelen-
ses, e demandar a liberação 
imediata de todos os reféns. Ser 

humanista impõe igualmente o 
rechaço à resposta desproporcio-
nal de Israel, que vitimou quase 
30 mil palestinos em Gaza – em 
sua ampla maioria mulheres e 
crianças – e provocou o desloca-
mento forçado de mais de 80% da 

população”, destacou Lula.
“A solução para essa crise só será 

duradoura se avançarmos rapida-
mente na criação de um Estado 
palestino. Um Estado palestino que 
seja reconhecido como membro 
pleno das Nações Unidas.”

Inscrições podem ser feitas de forma online e gratuita

EM BAIXA

çç Heleno comandou 
espionagem contra Moraes 

para depois tentar prendê-lo, diz PF

EM ALTA

çç

Pacheco é a grande 
personalidade pública de 

MG no cenário nacional, diz Lula
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Por Carlos Miranda, g1

O Hospital Psiquiátrico Santa 
Mônica, o último manicômio 
do estado do Rio de Janeiro, 
foi fechado em Petrópolis, na 
Região Serrana, pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ).

O fechamento definitivo da uni-
dade, no último dia 8 de fevereiro, 
faz parte de uma força-tarefa do 
MP para a desinstitucionalização 
de pacientes psiquiátricos.

Segundo o Ministério Público, 
uma série de análises técnicas 
constataram, ao longo de anos, 
que a instituição não respeitava 
os direitos das pessoas internadas, 
além de não oferecer os serviços 
de saúde mental necessários. 
Todos os pacientes remanescen-
tes, que não tiveram êxito na 
reinserção familiar, foram encami-
nhados para residências terapêu-
ticas (SRT).

O Santa Mônica era o último 
hospital psiquiátrico conveniado 
ao Sistema Único de Saúde (SUS) 
que tinha porta de entrada aberta 
no estado. O encerramento das 
atividades ocorreu após longo 
trabalho do MPRJ de avaliação, 
monitoramento e adoção de 
medidas para garantia de direitos 
dos pacientes.

Ainda segundo o MP, o tra-
balho desenvolvido na unidade 
era incompatível com o modelo 
antimanicomial e com as norma-
tivas internacionais, como a Lei 
Brasileira de Inclusão e a Conven-
ção Internacional de Direitos das 
Pessoas com Deficiência.

Tais regras preconizam a pro-
teção dos direitos das pessoas 
com transtornos mentais, visando 
à socialização e reintegração à 
sociedade, além do encerramento 
dos manicômios em todo o país.

Mortes investigadas
A situação de descuido no Hos-

pital Santa Mônica chegou a tal 

Ministério Público fecha último manicômio 
do RJ onde 15 mortes são investigadas

Cidade

ponto que o Gaeco/MPRJ instau-
rou, em janeiro deste ano, uma 
investigação para apurar a morte 
de pelo menos 15 pacientes da 
unidade em 2023, além de outras 
ocorridas imediatamente após a 
transferência de internados.

O Procedimento Investigatório 
Criminal teve por base informa-
ções obtidas em vistoria realizada 
pelo Grupo de Apoio Técnico 
Especializado (Gate/MPRJ), em 
diligência conduzida pela FT-DE-
SINT/MPRJ.

Sobre o hospital
O Hospital Psiquiátrico Santa 

Mônica era uma unidade privada 
conveniada ao SUS, de abrangên-
cia municipal e regional.

Em 2014, a unidade possuía 197 
pacientes, de acordo com vistoria 
realizada pelo Gate. O número foi 
sendo gradativamente reduzido, 
principalmente após a criação da 
força-tarefa do MPRJ, em 2021.

Relatório realizado pelo Gate, 
com apoio do CAO Cível/Pdef 
, através do instrumento Qua-

lityRights, publicado em 2022 pela 
OMS, apontou que 154 pacientes 
estavam na unidade. Desse total, 
97 estavam internados há mais 
de dois anos ininterruptamente, 
sendo que 47 estavam internados 
entre dez e 25 anos.

Residências terapêuticas
A cidade de Petrópolis tem 

hoje 12 residências terapêuticas, 
para onde foram transferidos os 
pacientes. Diferente dos hospi-
tais psiquiátricos, o Serviço Resi-

dencial Terapêutico (SRT) é um 
dispositivo de moradia assistida 
com cuidados em Saúde Mental 
para pacientes com histórico de 
longa internação psiquiátrica, 
normatizado pelo Sistema Único 
de Saúde no contexto da Reforma 
Psiquiátrica.

O objetivo é tornar possível 
a desospitalização de pessoas 
que estejam com os vínculos 
afetivos e sociais enfraquecidos. 
O SRT busca oferecer um lugar 
de possibilidade e moradia 

dentro da comunidade, e deve 
estar vinculado a um Centro 
de Atenção Psicossocial (Caps), 
que é o responsável pelo acom-
panhamento clínico e projeto 
terapêutico singular de cada um 
dos moradores.

A Rede de Atenção Psicossocial 
de Petrópolis também foi refor-
çada, em razão do trabalho reali-
zado pela força-tarefa, com leitos 
psiquiátricos em Hospital Geral, 
essencial para atendimento em 
situações de crise.

MPRJ consegue encerrar atividades no hospital psiquiátrico Santa Mônica, em Petrópolis

Foto: Divulgação

Foto: Rui Porto

Hospital Santa Mônica, localizado em Petrópolis, na Região Serrana, foi fechado no último dia 8 de fevereiro.

As festividades de Natal, 
Réveillon e Carnaval impulsiona-
ram Macaé com cerca de R$ 100 
milhões e quase 500 mil visitantes, 
consolidando o turismo como pilar 
econômico. O prefeito Welberth 
Rezende celebrou os resultados, 
destacando a competitividade da 
cidade. Durante o Natal, 200 mil 
pessoas participaram, gerando R$ 

45 milhões. O Réveillon atraiu 100 
mil, movimentando R$ 20 milhões, 
enquanto o Carnaval contou com 
150 mil, injetando R$ 30 milhões. 
O comércio informal regulamen-
tado também contribuiu. Hotéis 
alcançaram 96% de ocupação no 
Réveillon e aumentaram 30-35% 
no Carnaval. O comércio local viu 
um crescimento de 15%.

Saquarema sediará a primeira 
etapa do Circuito Estadual de Va’a 
nos dias 23 e 24 de março. Orga-
nizado pela Federação de Va’a do 
Rio de Janeiro, o campeonato reu-
nirá os melhores atletas estaduais 
na Lagoa de Saquarema, no bairro 
de Areal. Com premiação de R$ 
50 mil, a competição terá provas 
de 8 a 16 quilômetros em diver-
sas categorias. Destaque para a 
crescente participação de jovens 
atletas. O evento contará com 
estrutura de transmissão ao vivo, 
área reservada aos competidores, 

Turismo movimenta R$ 
100 milhões em Macaé

Primeira etapa do Campeonato 
Estadual de Va’a  acontecerá em 
Saquarema no próximo mês

LATAM suspende voos do Rio 
de Janeiro para Buenos Aires

praça de alimentação e mais. 
As expectativas são altas após o 
sucesso do evento em 2023.

A LATAM Brasil não conec-
tará mais o Rio de Janeiro com 
a Argentina a partir do próximo 
mês com a suspensão da uma 
rota no Galeão. O último voo 
do aeroporto carioca para o 
Aeroparque será feito no dia 
1º de março, sem previsão de 
retorno como consta no pró-

prio site de reservas da compa-
nhia, e apurado primeiramente 
pelo Aero Routes.

A empresa latina não ofe-
rece voos do Rio direto para 
Ezeiza, que é o outro aero-
porto da capital argentina, 
sendo assim agora está sendo 
oferecido apenas voos via São 

Paulo (Guarulhos).
Segundo a LATAM informou 

em comunicado oficial, a reti-
rada foi por motivos operacio-
nais. No passado esta rota já 
havia sido suspensa por alguns 
períodos do ano, se tornando 
um voo sazonal.

Os passageiros ainda con-

tam com a opção de voar dire-
tamente para Buenos Aires 
com a Aerolíneas Argentinas, 
British Airways, Emirates, 
Flybondi, GOL e JetSmart pou-
sando no Ezeiza e também com 
a Aerolíneas caso deseje seguir 
para o aeroporto central, que 
é o Aeroparque.
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LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Mangaratiba é Progressistas RJ
Na tarde de ontem no dire-

tório Estadual do PP RJ, com a 
presença do Presidente Nacional 
do Progressistas Senador CIRO 
NOGUEIRA e Presidente Esta-
dual Progressistas Dep. Federal 
DOUTOR LUIZINHO foi uma 
tarde de filiações de diversos 
municípios. 

Os nomes de AARÃO DE 
MOURA BRITO E O VEREADOR 
PRESIDENTE PROF. RENATO FIFIU 
como pré candidatos a Prefeito e 
Vice - Prefeito de MANGARA-
TIBA com o aval do Partido, uma 
chapa considerada fortíssima 
para muitos no Estado e princi-
palmente em Mangaratiba.

Presente na foto também a 
bancada do PP os Dep. federais 
Bebeto e Júlio Lopes e Dep. Esta-

duais Carlinhos BNH e Gustavo 
Tutuca e o Prefeito de Miguel 
Pereira André Português PP.

A Prefeitura de Saquarema, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura, Inclusão, 
Ciência e Tecnologia, convida a 
população para a inauguração do 
novo polo do Programa Conexão 
do Futuro! A cerimônia será nesta 
terça-feira, dia 20, às 18 horas, na 
Avenida Saquarema, em frente à 
Ricamar Pneus.

Este é o primeiro dos três 

novos polos que serão entregues 
à população nos próximos dias. 
Com a nova ampliação, 17.966 
vagas serão ofertadas aos alunos 
da Rede Municipal de Educação 
em todo o município. A expansão 
traz como novidade o curso de 
Empreendedorismo voltado para 
os alunos do 9º ano e expande 
o curso de xadrez para todos os 
polos da cidade.

Saquarema  irá 
inaugurar um novo 

polo do Conexão 
do Futuro

Bloco da Anitta e Mulheres de Chico são 
destaque neste sábado pós-carnaval

O carnaval não acabou na 
quarta-feira (14) e os desfiles dos 
blocos seguem a todo vapor no 
Rio de Janeiro neste sábado (17). 
Ao todo, a cidade terá 22 desfiles 
oficiais no primeiro dia do final 
de semana.

O maior destaque do dia é o 
desfile do Bloco da Anitta, que deve 
arrastar uma multidão pelas ruas 
do Centro, a partir das 9h. A con-
centração do megabloco terá início 
às 7h, na rua Primeiro de Março.

No leme, na Zona Sul, outra 
grande atração do dia é o show 
do 1°bloco de mulheres do Brasil, 
o Mulheres de Chico. O grupo fun-
dado em 2006, presta homenagem 
ao cantor e compositor Chico Buar-
que, transformando seus sucessos 
em grandes músicas de carnaval.

O show acontece na Praça 
Almirante Júlio de Noronha, 86, 
no Leme, a partir das 17h.

Mobilidade Urbana: organização e planejamento 
garantiram sucesso no Carnaval

Com objetivo de garantir a 
segurança viária, fluidez do trân-
sito e o atendimento do serviço 
de ônibus urbano, as equipes de 
trânsito e transporte da Secretaria 
de Mobilidade Urbana atuaram 
em vários pontos do município, 
durante todos os dias do Car-
naval da Alegria de Macaé. As 
ações começaram na sexta-feira 
e seguiram até a madrugada de 
quarta-feira (9 a 14), nos locais de 
eventos oficiais do município e em 
pontos da serra.

“Tivemos um Carnaval de 

muita festividade e alegria. 
Podemos registrar que o planeja-
mento e atendimento do serviço 
de transporte funcionou muito 
bem. A organização das equipes 

de trânsito permitiu a fluidez nas 
vias, sem intercorrências. Assim 
como outras secretarias munici-
pais, acreditamos que o trabalho 
Mobilidade Urbana contribuiu 

de maneira substancial para que 
tivéssemos um dos melhores 
carnavais da região”, destacou o 
secretário de Mobilidade Urbana, 
Jayme Muniz.
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Com cirurgias suspensas e 42 leitos fechados, Hospital 
do Andaraí tem tomógrafo levado sem autorização

O H o s p i t a l 
Federal do 
Andaraí, na 
Zona Norte do 
Rio, enfrenta 
uma série 

de problemas graves, desde 
falta de medicamentos para 
quimioterapia até o sumiço 
de um tomógrafo avaliado 
em R$ 1 milhão. Relatórios 
apontam para 42 leitos fecha-
dos, escassez de profissionais 
médicos e equipamentos 
caros armazenados sem uso.

A denúncia mais recente 
envolve o desaparecimento do 
tomógrafo, retirado por fun-
cionários da ONG Associação 
Brasileira Saúde para Todos 
(ABRAST), sem registro formal 
de doação. A direção do hos-
pital registrou um boletim de 
ocorrência na Polícia Federal e 
na Controladoria Geral da União 
(CGU). O equipamento, vital 
para exames, foi retirado sem 
aviso prévio, deixando a uni-
dade com apenas um tomógrafo 
em funcionamento.

Além disso, uma carta anônima 
recentemente expôs a situação 
precária do hospital, apontando 
para compras questionáveis de 
equipamentos radiológicos caros, 
enquanto recursos básicos escas-
seiam. Imagens internas mostram 
equipamentos encaixotados nos 
corredores há seis meses, e placas 
de energia solar estão abandona-
das sem instalação.

Funcionários relatam um 

ambiente de caos, com pacientes 
oncológicos sem acesso à qui-
mioterapia e cirurgias complexas 
suspensas. A falta de médicos dis-
poníveis levou ao fechamento da 
emergência para novos pacientes, 

concentrando os esforços nos já 
internados.

Apesar do orçamento substan-
cial de R$ 109 milhões em 2023, 
a qualidade do atendimento no 
Hospital do Andaraí continua a 

deteriorar-se. A indicação política 
de diretores, revelada no ano pas-
sado, levantou suspeitas sobre a 
gestão da unidade.

A direção do hospital res-
pondeu afirmando que os equi-

pamentos adquiridos foram 
licitados corretamente e que 
o tomógrafo retirado está em 
processo de desfazimento. A 
Associação Brasileira Saúde 
para Todos alega ter seguido 

procedimentos autorizados pela 
unidade. Porém, as respostas 
deixaram questões cruciais sem 
resposta, como a falta de leitos e 
a retomada do tratamento para 
pacientes em quimioterapia.

Equipamento avaliado em R$ 1 milhão foi retirado por uma ONG de Nova Iguaçu. A Justiça determinou que o tomógrafo seja devolvido. 
Foto: Roberto Moreyra - Agência O Globo / Hospital do Andaraí tem tomógrafo levado sem autorização — Foto: Reprodução TV Globo

Foto: Reprodução

Foto: Divulgação

Rio tem novos casos de 
problemas oftalmológicos 
causados por pomadas 
modeladoras de trança
Hospital Municipal Souza Aguiar registrou 80 atendimentos 
de queimaduras de córnea e irritação desde o início de janeiro

O uso de pomadas modelado-
ras de cabelo não regulamentadas 
pela Anvisa está causando um 
aumento nos atendimentos de 
emergência na rede pública de 
saúde do Rio de Janeiro. Desde o 
início do ano, o Hospital Municipal 
Souza Aguiar registrou 80 casos de 
contaminação nos olhos devido a 
esse cosmético.

Nas redes sociais, muitas pes-
soas compartilharam relatos de 
irritação nos olhos após o uso 
da pomada, especialmente ao 
fazer penteados como tranças. 
Alguns pacientes relataram perda 
temporária ou redução da visão, 
como foi o caso da jovem Lais 
Vitória, que precisou buscar aten-
dimento de emergência após usar 
o produto.

O problema ocorre quando a 
pomada escorre e entra em con-

tato com os olhos, como relatado 
por diversos usuários nas redes 
sociais. O médico Rodrigo Pegado, 
coordenador de oftalmologia da 
rede municipal de saúde, des-
taca a importância de verificar 
se a pomada possui registro na 
Anvisa antes de usar, para evitar 
problemas como os enfrentados 
por Lais.

No final do ano passado, mais 
de 100 pessoas foram levadas à 
emergência do Hospital Souza 
Aguiar com queimaduras nas cór-
neas e outras irritações devido ao 
uso dessas pomadas. Em resposta 
a esses casos, a Vigilância em 
Saúde e o Instituto de Vigilância 
Sanitária iniciaram um processo 
para identificar quais marcas 
estão causando os problemas 
e notificaram algumas delas à 
Anvisa para providências.

Distritos empresariais no Estado do Rio 
podem gerar milhares de empregos

Rio de Janeiro tem a tarifa de gás de cozinha 
mais cara do país, segundo Firjan

Governo do Estado do Rio vai investir na implantação de 24 novos polos e na revitalização de dez já existentes

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro anuncia investi-
mentos na criação de 24 novos 
distritos empresariais e na 
revitalização de dez existentes, 
com o objetivo de impulsionar 
o desenvolvimento industrial 
e gerar empregos. Municípios 
como Campos dos Goytacazes, 
Petrópolis e Barra Mansa estão 
entre os beneficiados.

O setor industrial teve um cres-
cimento de 8,5% em 2023, repre-
sentando 24% do PIB fluminense, 
segundo o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Vinicius 
Farah. Ele destaca que a imple-
mentação do programa Distritos 
Empresariais visa aumentar ainda 
mais o número de empregos.

O prefeito de Barra Mansa, 
Rodrigo Drable, destaca que a 
chegada do distrito ao muni-
cípio promoverá desenvolvi-
mento, circulação de riquezas 
e geração de empregos. Esti-
ma-se que, na primeira fase, as 

empresas selecionadas gerarão 
mais de mil empregos.

Empresas como a Chef Bob pla-
nejam instalar-se em Areal, devido 
ao posicionamento estratégico e à 
infraestrutura dos novos distritos 
empresariais. Thiago Gonçalves, 
sócio da empresa, menciona os 
benefícios do condomínio empre-
sarial, como infraestrutura de 
qualidade e vantagens fiscais.

Farah ressalta que os distri-
tos empresariais são cruciais 
para atrair investimentos, criar 
empregos e fortalecer a econo-
mia regional, contribuindo para 
um crescimento sustentável e a 
melhoria da qualidade de vida.

Com a previsão de implemen-
tação até 2026, cidades como 
Areal, Campos dos Goytacazes 
e Barra Mansa estão avançadas 
nos trâmites administrativos. Os 
condomínios empresariais terão 
áreas entre 150 e 200 m², com o 
Estado assumindo os custos da 
infraestrutura básica.

O Rio de Janeiro lidera a produ-
ção nacional de gás, representando 
72% do total, mas tem as tarifas 
mais caras do país. A CEG-Rio cobra 
R$ 12,25 por 1m³ de gás residen-
cial, quase o dobro da mais barata, 
SERGÁS em Sergipe, que cobra R$ 
6,15. Para o comércio, a CEG-Rio 
é a segunda mais cara, cobrando 
R$ 9,23 por 10 m³, quase triplo do 
que cobra CIGÁS (AM) – R$ 3,44. 
Nas indústrias, o Rio de Janeiro 
também está entre os mais caros.

A Firjan lançou uma calcu-
ladora que simula a tarifa de 
gás e o valor total da fatura por 
segmento. Além disso, o estudo 
“Perspectivas do Gás no Rio” 
destaca que o estado lidera a 
produção nacional, com 72% da 
produção bruta do país e 51% da 
produção disponível.

A tarifa final inclui o custo 
da molécula de gás, transporte, 
margem de distribuição, impos-

tos e taxa de regulação. As cinco 
tarifas mais altas residenciais são 
da CEG, enquanto as mais baixas 

são da COMPAGAS (PR), CIGÁS 
(AM), COPERGÁS (PE), PBGÁS (PB) 
e SERGÁS (SE).



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, 17, 18 e 19 de Fevereiro de 2024 < www.gazetario.comBaixada

Prefeitura faz mutirão para a entrega de laudos 
às famílias afetadas pelas chuvas de janeiro

A Prefeitura de Bel-
ford Roxo, através 
da Secretaria de 
Defesa Civil, rea-
liza hoje (16/02) 
e sábado (17/02), 

a partir das 9h, um mutirão para 
a entrega de laudos às pessoas 
que tiveram suas casas atingidas 
pelas fortes chuvas em janeiro. 
O documento será emitido e dis-
ponibilizado no Ciep Constantino 
Reis, situado na Avenida Joaquim 
da Costa Lima, s/n, São Bernardo, 
próximo ao Fórum.

O laudo é a comprovação de 
que a pessoa e a família foram 
atingidas pelas fortes chuvas. 
Para retirar o cartão, a pessoa 
deve aguardar uma convocação 
feita pela Secretaria Municipal de 
Assistência Social nas redes sociais 
oficiais da Prefeitura.

O morador consegue dar 
entrada no benefício Cartão 
Recomeçar na Estação Cidadania, 
bairro Piam. O horário de atendi-
mento é de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. Cerca de 25 mil 
pessoas já foram cadastradas 
e dez mil e quinhentas já estão 
habilitadas para receber o cartão.

O secretário de Defesa Civil, 
Alberto Braulino, explicou que 
o mutirão irá ajudar a agilizar a 
entrega dos documentos para que 
as pessoas que perderam seus 
pertences e moradias, consigam 
ter acesso o mais rápido possível 
ao benefício. “Já estamos emi-
tindo o laudo para evitar transtor-
nos na hora da entrega do cartão”, 
explicou o secretário, destacando 
que o documento é uma exigência 
do Governo do estado para liberar 
o benefício.

21 de fevereiro é dia de mutirão para 
doação de sangue no Hospital Municipal 
Dr. Moacyr Rodrigues do Carmo

Queimados abre 100 vagas 
para pré-vestibular social

Secretaria de Educação de Nilópolis abre 
sete oficinas na Casa da Juventude

Foto: reprodução/Agência Brasil

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, em parce-
ria com o Hemorio, convoca os 
doadores para mais um muti-
rão de coleta de sangue, que 
será realizado na quarta-feira, 
21 de fevereiro, no Hospital 
Municipal Dr. Moacyr Rodri-
gues do Carmo (HMMRC).

A campanha para doação 
de sangue acontece das 10h 
às 16h, no auditório do Hos-
pital, e está aberta a todos 
os voluntários aptos a doar. A 
Secretaria Municipal de Saúde 
alerta aos doadores que é 
obrigatória a apresentação de 
documento de identificação 
com foto. O Hospital Muni-
cipal Dr. Moacyr Rodrigues 
do Carmo fica na Rodovia 
Washington Luiz, 3.200.

Serviço:
“Mutirão para Doação de Sangue 
no HMMRC”
Data: 21/02/2024 - Quarta-feira
Horário: 10h às 16h

Queimados – A Prefeitura de 
Queimados, na Baixada Flumi-
nense, está com 100 vagas para o 
pré-vestibular social. O projeto é 
voltado para estudantes da rede 
pública ou privada, que concluí-

ram o ensino médio ou que este-
jam matriculados no último ano.

As inscrições vão até 14 de 
março, no site: cecierj.edu.br. 
Os alunos serão escolhidos 
por meio de sorteio.

As aulas começam no dia 6 
de abril, sempre aos sábados, 
das 8h às 17h, na Faetec Quei-
mados (antigo CIEP 023), loca-
lizado na Rua Gargantini, s/nº, 
no bairro Fanchem.

A Secretaria de Educação de 
Nilópolis, abrirá a partir da pró-
xima segunda-feira (19), sete 
oficinas na Casa da Juventude. 
As inscrições on-line serão 
para as turmas de informática 
básica, inglês, libras, mídias 
sociais, robótica e reforço de 
português e matemática.

As vagas para as oficinas 
serão destinadas aos alunos do 
ensino fundamental II, ensino 
médio e maiores de 18 anos. 
As turmas serão preenchidas 
conforme a ordem de inscrição 

para cada curso no link https://
linktr.ee/casadajuventude.info.

As oficinas de informática, 
mídias sociais, robóticas e 
libras terão duração de um 
semestre, enquanto inglês e 
reforço de português e mate-
mática de um ano.

Confira abaixo as datas do 
processo para confirmação da 

matrícula:
• 19/2 a 22/2: inscrições 

online.
• 23/2: resultado divulgado 

nas redes sociais da prefei-
tura e na escola.

• 26/2 a 29/2: matrículas.
• 04/3 a 8/3: início das aulas.

É necessário que o aluno 
compareça na unidade escolar 
na data prevista para realizar 
a matrícula conforme exposto 
no cronograma. Os estudantes 
selecionados deverão compa-
recer na escola para realizar 
a matrícula com as cópias da 
identidade, CPF, comprovante 
de residência e duas fotos 3x4.

As autoridades de saúde estão 
preocupadas com o panorama da 
dengue no Rio de Janeiro. Em ape-
nas dois meses, já foram mais de 
41 mil casos – enquanto o ano de 
2023 inteiro, o total foi de 51 mil.

Historicamente, os meses de 
março e abril concentram o maior 
número de casos da doença, já 
que o aumento da chuva e as 
temperaturas altas formam um 
ambiente propício para a prolife-
ração do mosquito.

A Secretaria Estadual de 
Saúde aponta que o estado 
do Rio mantém a tendência 
de aumento na transmissão 
da doença para os próximos 
meses. O crescimento deve 

acontecer por mais nove 
semanas consecutivas.

As áreas que mais preocupam 
são a Região Serrana e a Metro-
politana 1: que agrega a capital e a 
baixada fluminense – onde os casos 
são 13 vezes maiores do que o espe-
rado.

Na capital, são mais de 21 mil 
casos em 2024, enquanto no 
último ano o município registrou 
quase 23 mil.

O Rio ainda não recebeu as vaci-
nas contra a dengue do Ministério 
da Saúde para as crianças de 10 a 
14 anos. As doses serão destina-
das a cidades com mais de 100 mil 
habitantes, com alta transmissão 
nos últimos dez anos e altas taxas 

da doença nos últimos meses.
A previsão da Secretaria Muni-

cipal de Saúde é de iniciar a cam-
panha entre 28 de fevereiro e 4 
de março. Doze municípios do RJ 
receberão as doses:

• Rio de Janeiro
• Nilópolis
• Duque de Caxias
• Nova Iguaçu
• São João de Meriti
• Itaguaí
• Magé
• Belford Roxo
• Mesquita
• Seropédica
• Japeri
• Queimados

Número de casos de dengue 
é 13 vezes maior do que o 
esperado no RJ

Autoridades estão preocupadas com os próximos 
meses, que costumam acumular mais casos da doença
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Lira usa avião da FAB para viajar entre 
Rio e Salvador durante o Carnaval

Lira saiu de Brasília a convite de Elmar Nascimento (União-BA), colega de Casa cotado para sucedê-lo na presidência da Câmara em 2025

Durante o Carnaval, 
o presidente da 
Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira 
(PP-AL), utilizou 
aeronaves da Força 

Aérea Brasileira (FAB) para se 
deslocar entre o Rio de Janeiro e 
Salvador, participando de festivi-
dades em ambas as cidades. Lira 
partiu de Brasília para Salvador na 
manhã da sexta-feira de Carnaval, 
a convite de Elmar Nascimento 
(União-BA), colega de Casa. Na 
capital baiana, participou de uma 
festa do deputado baiano, cotado 
para sucedê-lo na presidência 
da Câmara em 2025, e juntos 
desfrutaram do bloco Vumbora, 
no circuito Barra-Ondina, coman-
dado por Bell Marques. Posterior-
mente, Lira seguiu para o Rio de 
Janeiro, onde assistiu ao desfile 
das escolas de samba na Sapucaí.

Nas redes sociais, Lira com-
partilhou fotos ao lado de aliados 
como o deputado federal Doutor 
Luizinho (PP-RJ) e o deputado 
estadual Márcio Canella (União-
-RJ), aproveitando o Carnaval 
carioca. O presidente da Câmara 
expressou gratidão pela home-
nagem da escola Beija-Flor de 
Nilópolis à cidade de Maceió, 
capital de seu reduto político, cujo 
enredo foi inspirado no local.

“Hoje, sinto imenso orgulho 
de prestigiar Maceió brilhando 
na Sapucaí com o enredo da @

beijafloroficial! Este momento 
histórico não só fortalece o 
incentivo ao turismo e gera renda 
para os alagoanos, mas também 
nos permite exibir com orgulho 

nossas raízes ao mundo. Viva o 
Carnaval e celebremos juntos a 
rica história e cultura de Maceió!”, 
escreveu em uma publicação nas 
redes sociais.

Como presidente da Câmara, 
Lira tem direito a requisitar 
voos da FAB por questões de 
segurança, viagens a serviço ou 
emergências médicas. Os voos 

durante o Carnaval de 2024 
foram justificados pelo relatório 
da Aeronáutica como medida 
de segurança. Os trajetos Bra-
sília-Salvador e Salvador-Rio de 

Janeiro transportaram oito pas-
sageiros, embora os nomes dos 
ocupantes que viajaram com 
Lira não tenham sido divulgados 
pela FAB.

Ele participou de festividades nas duas cidades no período - Foto: Reprodução/Instagram / Perfil Brasil

Valdemar Costa Neto e Jair Bolsonaro (Foto: Reprodução | REUTERS/Adriano Machado)

O vídeo da reunião de 5 de julho de 2022 integra a investigação da PF na operação Tempus Veritatis -  (crédito: Reprodução/Video)

Governador Ronaldo Caiado Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Valdemar proíbe 
PL de bancar 
manifestação 
bolsonarista em 
25 de fevereiro

Diplomata que participou de reunião 
golpista perde cargo na Secom

De olho em 2026, Caiado confirma 
presença em ato de apoio a Bolsonaro

O presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, proibiu diretórios da 
legenda espalhados pelo país de 
utilizar recursos partidários para 
bancar as caravanas bolsonaristas 
rumo ao ato convocado por Jair 
Bolsonaro para o dia 25 deste 
mês, informa a Rádio Itatiaia, 
nesta sexta-feira (16). 

A decisão ocorre em meio a 
temores de que o ato sirva de 
palco para manifestações de 
cunho golpista, o que prejudi-
caria o PL, mesmo partido de 
Jair Bolsonaro. 

 “Em relação ao ato pela defesa 
do nosso Estado Democrático de 
Direito, a ser realizado no dia 25 

de fevereiro (domingo, na Avenida 
Paulista, em São Paulo-SP), infor-
mamos que é muito importante 
a participação de todos. Preci-
samos manter a ordem e fazer 
uma manifestação bonita e pací-
fica. Informamos também, que, 
por não ser um ato partidário, 
não é permitida a realização de 
nenhuma despesa partidária que 
se relacione a este evento”, lê-se 
em trecho do texto. 

Em 25 de fevereiro, Bolsonaro 
planeja congregar aliados e simpa-
tizantes na Avenida Paulista, em 
São Paulo, após a recente ação da 
Polícia Federal destinada a apurar 
a tentativa de golpe de Estado. 

Presidente do PL, o mesmo partido de Jair Bolsonaro, 
afirmou ser necessário “manter a ordem”

Por Evandro Éboli - CB 

O diplomata Comarci Nunes 
Filho, do Itamaraty, perdeu o 
cargo que ocuparia na Secretaria 
de Comunicação (Secom), do Palá-
cio do Planalto, por ter participado 
da reunião de 5 de julho de 2022, 
comandada por Jair Bolsonaro, 
onde se discutiu o plano de um 
golpe de Estado no país, segundo 
a investigação da Polícia Federal. 
A presença de Comarci Nunes na 
reunião foi revelada pelo Correio, 
na última quarta-feira (14/2).

Oficialmente, o conselheiro 
ainda está lotado na área de 
imprensa do Ministério das 
Relações Exteriores, mas já 
vinha despachando também na 
Secom, e contribuiria no grupo 
de trabalho sobre o G20. O ofício 
com pedido de sua transferên-
cia, feita pelo Planalto, ainda não 
havia sido assinado pelo chance-
ler Mauro Vieira.

Apesar de ter protagonizado 
embates com o ex-presidente 
durante a pandemia de Covid-19, 
opondo-se à postura adotada 
pelo Planalto e apoiando a vaci-
nação, Caiado deixou claro que é 
aliado político de Bolsonaro.

 “Como aliado político, estarei 
presente no momento em que 
o ex-presidente Bolsonaro con-
clama a população para ouvir 
seus argumentos. Não é um movi-
mento contra ninguém, é um ato 
pacífico, como o próprio Bolso-
naro fez questão de ressaltar em 
seu chamamento. Ele quer uma 
oportunidade para falar ao Brasil 
e eu estarei ao lado dele ,̈ disse.

A ida do governador goiano 
ao ato em São Paulo também 
é vista como uma estratégia na 

O governador de Goiás, Ronaldo Caiado (União Brasil), confirmou à CNN que vai comparecer ao ato de 
apoio ao ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), em São Paulo, em 25 de fevereiro.

busca por apoio à uma possível 
candidatura em 2026.

Caiado já deixou claro que quer 
concorrer à Presidência da Repú-

blica, e o momento é de articula-
ção para viabilizar a candidatura.
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Desemprego de mulheres e negros 
termina 2023 acima da média nacional

Foto: Valter Lima

Por Bruno de Freitas Moura - 
Agência Brasil 

A taxa de desocupa-
ção de mulheres e 
negros (conjunto 
de pretos e pardos) 
terminou 2023 
acima da média 

nacional. Enquanto o país alcan-
çou o índice de 7,4% no último 
trimestre de 2023, a taxa das 
mulheres ficou em 9,2%. Já a dos 
homens, 6%.

Os dados fazem parte da 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad) Contínua, 
divulgada na sexta-feira (16) pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Essa comparação significa 
que o desemprego das mulhe-
res é 53,3% maior que o dos 
homens. A diferença já foi de 
69,4% no 1º trimestre de 2012, 
quando começou a série histó-
rica do IBGE. A menor discre-
pância registrada foi de 27% no 
2º trimestre de 2020.

Pelo prisma de cor da pele, 
a população branca apresentou 
taxa de desemprego de 5,9%, 
enquanto as de pretos (8,9%) 
e pardos (8,5%) superaram a 
média nacional.

A diferença entre os grupos é 
praticamente igual à do início da 
série histórica, quando a taxa dos 
brancos era de 6,7%, a dos pre-
tos correspondia a 9,7%, e a dos 
pardos, a 9,2%. A média nacional 
atingia 8% na época.

Escolaridade
A pesquisa revela também 

diferenças na relação entre esco-
laridade e empregabilidade. O 
grupo de pessoas com ensino 
médio incompleto apresentou, no 
último trimestre de 2023, taxa de 

desemprego de 13%, o pior entre 
todos os segmentos.

Para as pessoas com nível 
superior incompleto, a taxa 
foi 7,6%, mais que o dobro da 
verificada para o nível superior 
completo (3,6%).

O grupo sem instrução 
tinha índice de 6,1%, abaixo da 
média nacional. Já fundamental 
incompleto (7,9%), fundamental 
completo (9,3%) e médio com-
pleto (8%) tiveram taxas piores 
que a média.

Estados
Ao observar o comportamento 

do mercado de trabalho ao longo 
de 2023, a pesquisa do IBGE revela 
que 26 das 27 unidades da fede-
ração tiveram queda no índice de 
desemprego. O único aumento foi 
registrado em Roraima, que pas-
sou de 6,8% para 7%.

As maiores taxas de deso-
cupação anual estavam em 
Pernambuco (13,4%), na Bahia 
(13,2%) e no Amapá (11,3%); e as 
menores ficaram com Rondônia 

(3,2%), Mato Grosso (3,3%) e 
Santa Catarina (3,4%).

“Em 2023, oito unidades da 
federação atingiram a menor 
taxa anual de desocupação 
de sua série histórica”, des-
taca a coordenadora da Pnad, 
Adriana Beringuy.

São elas: Rio Grande do 
Norte (10,7%), Alagoas (9,2%), 
Acre (7,5%), Tocantins (5,8%), 
Minas Gerais (5,8%), Espírito 
Santo (5,7%), Mato Grosso 
(3,3%) e Rondônia (3,2%).

Informalidade
A taxa anual de informali-

dade passou de 39,4% em 2022 
para 39,2% em 2023. Entre os 
estados com maior taxa esta-
vam o Maranhão (56,5%), o 
Pará (56,5%) e Piauí (54,4%). 
Já os menores, Santa Catarina 
(26,4%), Distrito Federal (29,7%) 
e São Paulo (31,5%).

Já o percentual de empre-
gados com carteira assinada 
era de 73,7% dos empregados 
do setor privado no último 

trimestre de 2023. Os maiores 
percentuais estavam em Santa 
Catarina (88,2%), Rio Grande do 
Sul (81,9%) e Paraná (81,7%). Os 
menores, no Maranhão (48,9%), 
Piauí (51,6%) e Paraíba (54,9%).

A pesquisa
O IBGE coleta dados para 

a Pnad em 211 domicílios de 
3.464 municípios em todas os 
estados e no Distrito Federal. 
Cerca de dois mil entrevistado-
res trabalham na pesquisa.

Desemprego cai no 4º trimestre 
impulsionado pelo desempenho 

da região Sudeste

Haddad busca apoio 
da Febraban a projetos 
sobre mercado de 
crédito que tramitam 
no Congresso

As comissões especiais mistas 
do Congresso Nacional, que ana-
lisam as medidas provisórias 664 
e 665, que tratam das mudanças 
nas regras para acesso a benefí-
cios trabalhistas como seguro-
-desemprego, seguro-defeso e 
pensão por morte, aprovaram 
nesta quarta (25) a convocação 
de audiências públicas para 
debater o assunto; a primeira 
audiência será no próximo dia 7, 
quando a comissão da MP 664, 
que muda as regras para acesso 

à pensão por morte, vai ouvir 
especialistas de institutos gover-
namentais e sindicais.

De acordo com dados da 
Pnad Contínua (Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
Contínua), a taxa de desem-
prego na região Sudeste passou 
de 7,5% para 7,1%. As demais 
regiões do país, Nordeste 
(10,4%), Norte (7,7%), Centro-
-Oeste (5,8%) e Sul (4,5%), man-
tiveram taxas relativamente 
estáveis em termos estatísticos.

Ao analisar o desemprego nos 
estados, o IBGE observou que 
apenas o Rio de Janeiro (de 10,9% 
para 10%) e o Rio Grande do 
Norte (de 10,1% para 8,3%) regis-
traram quedas estatisticamente 
significativas. Em contrapartida, 
Rondônia (de 2,3% para 3,8%) e 
Mato Grosso (de 2,4% para 3,9%) 
apresentaram aumento na taxa 
de desemprego.

No quarto trimestre de 2023, 
o número de desempregados no 
Brasil chegou a 8,1 milhões, indi-

cando uma melhoria na situação 
do emprego. Analistas ouvidos 
pela Folha de S. Paulo, atribuem o 
comportamento positivo do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) como um 
indutor para a geração de empre-
gos e a redução do desemprego 
no ano passado.

Além disso, a saída de parte da 
população do mercado de trabalho, 
impulsionada pelo envelhecimento 
da população e benefícios sociais, 
pode ter contribuído para a dimi-
nuição da taxa de desocupação.

Por Reuters 

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, buscou nesta 
sexta-feira apoio da Federação 
Brasileira de Bancos (Febraban) 
a projetos que tramitam no Con-
gresso Nacional e que tratam do 
mercado de crédito no país, uma 
agenda que, afirmou, está sendo 
recuperada pelo governo do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Após se reunir com represen-
tantes da entidade representativa 
dos bancos nesta manhã em São 
Paulo, Haddad citou a jornalistas 
como exemplo a proposta de 
mudança na lei de falências para 
facilitar a recuperação de créditos. 
Ele disse que não prevê dificulda-
des na tramitação desses projetos, 
apesar de eventuais impactos das 

eleições municipais de outubro 
nos trabalhos do Congresso.

A equipe de Haddad detalhou 
na reunião com a Febraban um 
total de oito projetos em trami-
tação no Congresso, incluindo 
projeto de lei complementar da 
resolução bancária -- encami-
nhado ainda pelo governo Jair Bol-
sonaro -- e medidas que tratam de 
cooperativas de seguros, infraes-
trutura do mercado financeiro e 
execução extrajudicial.

“Alguns projetos de lei que 
já estavam tramitando foram 
recuperados por este governo”, 
disse Haddad a jornalistas após 
a reunião. “Viemos pedir apoio 
da Febraban porque têm um 
impacto muito favorável no mer-
cado de crédito, no mercado de 
capital do Brasil”.
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ONU alerta sobre grande declínio e 
maior risco de extinção de espécies 

Por ALDEM BOURSCHEIT - ECO

As populações de 
523 (44%) de 1.189 
animais listados na 
Convenção sobre 
Espécies Migra-
tórias (CMS, em 

Inglês) da Organização das Nações 
Unidas (ONU) estão encolhendo. 
Além disso, 262 (22%) delas 
podem ser extintas, uma taxa que 
salta para 97% quando o assunto 
são peixes.

O alerta foi condensado no pri-
meiro relatório da entidade sobre 
a situação global dessas espécies. 
Ele traz uma visão geral sobre sua 
conservação e tendências popula-
cionais, informações atualizadas 
sobre as principais ameaças e, 
ainda, sugere como salvá-las.

A publicação lembra que os 
riscos incidem sobre outras 3 mil 
dessas espécies não listadas na 
Convenção, inclusive porque é 
intensa a degradação e destruição 
global dos locais de migração por 
ações humanas. A captura inten-
cional ou acidental também enco-
lhe os números desses animais.

Registada no litoral brasileiro, 
uma espécie migratória amea-
çada e ainda não registrada pela 
CMS é o cação-viola (Pseudobatos 
horkelii). Sua situação é das mais 
preocupantes no Atlântico Sul, 
pois, nas últimas décadas, pesca-
rias ilegais e acidentais reduziram 
suas populações em 80%.

Como destacou o Eco em 
reportagem de dezembro de 
2022, conservar espécies migra-
tórias é mais desafiador por sua 
intensa movimentação dentro 
e fora de áreas protegidas, cru-
zando fronteiras nacionais e con-
tinentes inteiros para se alimentar 
e reproduzir.

“As espécies migratórias 
dependem de uma variedade 
de habitats específicos em dife-

rentes momentos de seus ciclos 
de vida e sua sobrevivência 
depende dos esforços de todos 
os países em que são encontra-
das”, diz Amy Fraenkel, secretá-
ria-executiva da CMS.

Pois, o relatório das Nações 
Unidas aponta que metade das 
10 mil áreas mundiais importan-
tes para espécies migratórias não 

tem proteção legal, enquanto 
seis em cada dez sofrem pres-
sões humanas insustentáveis, 
como desmate, agricultura e 
urbanização. O coquetel de 
ameaças é encorpado por crise 
do clima, poluição e espécies 
exóticas invasoras.

Contudo, proteger as migra-
tórias e seus ambientes é um 

jogo onde todos ganham. Afinal, 
elas são essenciais para manter 
ecossistemas e uma gama de 
benefícios vitais para a huma-
nidade, como polinizar plantas, 
atacar pragas agrícolas e ajudar 
a armazenar Carbono, um gás de 
efeito-estufa.

“Dada a situação precária 
de muitos desses animais, não 

podemos nos dar ao luxo de 
adiar [ações] e devemos trabalhar 
juntos para tornar as recomen-
dações [do relatório] uma reali-
dade”, defende Inger Andersen, 
diretora-executiva do Programa 
das Nações Unidas para o Meio 
Ambiente (PNUMA).

Nessa direção, a publicação 
lista ações para reduzir a pindaíba 

das espécies migratórias. Ela inclui 
combater sua captura criminosa e 
insustentável, proteger áreas mais 
valiosas para seus deslocamentos, 
conter as mudanças climáticas e 
a poluição luminosa, sonora, quí-
mica e plástica.

*Com informações da Conven-
ção sobre Espécies Migratórias 
das Nações Unidas.

A jubarte (Megaptera novaeangliae) é uma baleia migratória que frequenta a costa brasileira. Foto: Nature Picture Library / Creative Commons

Foto: Lalo de Almeida/Folhapress

As ameaças incidem igualmente sobre milhares de animais, inclusive do Brasil, ainda não listados numa convenção global

O Projeto de Lei 6178/23 cria 
no Sistema Único de Saúde (SUS) 
o programa Exames da Melhor 
Idade, com o objetivo de prevenir 
e diagnosticar doenças e proble-
mas de saúde em pessoas idosas. 
O texto está sendo analisado pela 
Câmara dos Deputados.

O projeto, que altera o Estatuto 
da Pessoa Idosa, determina que os 
exames sigam protocolos clínicos 
cientificamente comprovados e 
considerem o histórico e o quadro 
clínico do paciente. O programa 
deverá avaliar ainda a saúde psi-
cológica e a situação vacinal da 
pessoa idosa.

O texto garante à pessoa idosa o 
direito de se recusar a passar por qual-
quer exame proposto, com exceção 
dos definidos como obrigatórios pela 

autoridade sanitária competente.
“O objetivo é criar um programa 

de avaliações regulares em idosos, 
permitindo a detecção precoce 
de doenças e de condições de 
saúde, favorecendo intervenções 
preventivas eficazes”, explica o 
autor, deputado Marx Beltrão 
(PP-AL). “Essa estratégia aumenta 
o contato da pessoa idosa com os 
serviços de atenção primária e cria 
oportunidades para a promoção 
da saúde”, conclui.

Tramitação
O projeto será analisado, em 

caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa; de Saúde; de Finan-
ças e Tributação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania.

Projeto cria 
programa no SUS 
para monitorar 
saúde e prevenir 
doenças em idosos

Secretaria da Saúde alerta para 
casos de hepatite e insuficiência 
renal causados pela dengue

Proposta será analisada por quatro comissões da Câmara

A Secretaria de Saúde do Dis-
trito Federal (SES) alertou nesta 
semana para a possibilidade de 
as vítimas da dengue progredi-
rem para hepatite viral ou insu-
ficiência renal, isto no caso mais 
grave da doença causada pelo 
mosquito. Segundo o órgão, isso 
seria resultado de uma inflama-
ção causada do fígado e rins em 
decorrência do vírus transmitido 
pelo Aedes aegypti.

No caso da hepatite viral, a 
doença que se manifesta no 

fígado podendo causar, segundo 
o Ministério da Saúde, “alterações 
leves, moderadas ou graves”. 
Entre os sinais e sintomas mais 
comuns estão o cansaço, febre, 
mal-estar, tontura, enjoo, vômitos, 
dor abdominal, pele e olhos ama-
relados, urina escura e fezes claras, 
que acendem um sinal de alerta.

No caso dos rins, o quadro 
mais crítico da dengue pode 
levar o paciente a desenvolver 
a chamada “insuficiência renal”, 
situação em que o órgão perde 

suas funções básicas de filtrar 
impurezas presentes no sangue. 
Quando isso acontece, a pessoa 
pode ter um acúmulo excessivo 
de líquido no corpo devendo 
recorrer à hemodiálise ou medi-
camentos diuréticos.

Entre os principais sintomas 
da insuficiência renal estão a 
retenção de líquidos, causando 
inchaço nas pernas, tornozelos ou 
pés, além de sonolência, perda 
do apetite e falta de ar. Ambas 
as complicações resultantes do 

agravamento da dengue reforçam 
a necessidade de adotar medidas 
que evitem o aumento no número 
de casos da doença.

Para combater a dengue é 
preciso, primeiramente, combater 
o vetor da doença: o mosquito. O 
Aedes aegypti depende da água 
parada para que seu ciclo de 
reprodução e desenvolvimento 
possa acontecer, portanto, é de 
suma importância eliminar locais 
que possam servir para eventuais 
criadouros do inseto.
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          OPORTUNIDADES

A Ipiranga está com 
oportunidade para vaga 
de operadora de abas-
tecimento, em São Gon-
çalo. A oportunidade é 
para atuação na Ipiranga 
Logística Ltda (ILL), res-
ponsável pela operação 
e gestão de abasteci-
mento de empresas de 
diversos segmentos.

Para se candidatar, basta 
acessar até segunda-feira, 
19, o link. Não é necessário 
ter experiência na área. Os 

benefícios oferecidos pela 
Ipiranga são: salário com-
patível com o mercado; 
vale alimentação, VT, plano 
de saúde e odontológico, 
previdência privada, cesta 
natalidade, gympass, 
zenklub, seguro de vida, 
programa de remuneração 
variável, empresa cidadã 
- licença maternidade/
paternidade estendida, 
Universidade corporativa 
e treinamentos, além de 
assistência funeral.

Ipiranga oferece vagas de operadora de 
abastecimento em São Gonçalo

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Inscrições, também para PCDs, 
podem ser feitas até segunda-feira
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Formado há 60 
anos, o grupo 
carioca The 
Ipanemas tem 
editado em LP, 
em abril, álbum 
europeu lançado 
em 2006

Por Mauro Ferreira – g1

Em 20 de abril, o 
quarto álbum do 
grupo carioca The 
Ipanemas – Samba 
is our gift – O samba 
é nosso dom, lan-

çado originalmente em 2006 
– ganha a primeira edição em 
LP através da gravadora inglesa 
Far Out Recordings.

Embora não tenha sido idea-
lizado com tal propósito, o lan-

çamento em vinil celebra os 60 
anos da formação do grupo de 
samba-jazz, criado em 1964 pelo 
trombonista Astor Silva (1922 – 
1968) com o baixista Luiz Marinho, 
o percussionista Rubens Bassini 
(1933 – 1985), o baterista Wilson 
das Neves (1936 – 2017) e o vio-
lonista Daudeth Azevedo (1932 
– 2009), o Neco.

Grupo instrumental de bossa 
nova de toque calcado no samba, 
com o balanço da gafieira e com 
ênfase na matriz africana da 

música brasileira, The Ipanemas 
surgiu e sumiu meteoricamente 
em 1964 após ter gravado um 
único álbum, batizado com o 
nome do quinteto.

A ressurreição aconteceu 
na década de 1990 quando DJs 
descobriram o disco The Ipa-
nemas (1964) e o puseram em 
rotação nas pistas britânicas do 
acid jazz, na mesma cena que 
deu novo impulso à careira de 
Joyce Moreno.

No embalo dessa (re)desco-

berta europeia dos Ipanemas, 
a gravadora britânica Far Out 
convidou o grupo a retomar 
a discografia. E assim veio ao 
mundo em 2001, 37 anos após o 
LP de estreia, o álbum The return 
of The Ipanemas.

Outros discos se seguiram, 
caso do álbum Samba is our gift – 
O samba é nosso dom, ora remas-
terizado por Caspar Sutton-Jones 
para a vindoura edição em vinil.

Havia somente dois rema-
nescentes da formação original 

dos Ipanemas – Neco e Wilson 
das Neves – na ocasião da gra-
vação do disco Samba is our gift, 
feita no Estúdio Verde na cidade 
do Rio de Janeiro (RJ) com pro-
dução musical de Dave Brink-
worth, Joe Davis e Ivan Conti 
(1946 – 2023), o Mamão.

Além de ter fornecido as 
músicas Malandro quando vaza e 
Taioba para o repertório, Mamão 
– músico revelado nos anos 1970 
como baterista do trio Azymuth 
– tocou percussão no disco, inte-

grando banda que também incluía 
o pianista Fernando Moraes, o 
baixista Jorge Helder e o trombo-
nista Vitor Santos.

Com músicas como Imperial 
(Wilson das Neves e Aldir Blanc) e 
Valsamba (Jorge Helder), o álbum 
fecha o maior sucesso da obra 
autoral de Wilson das Neves, O 
samba é meu dom, parceria com 
Paulo César Pinheiro apresentada 
em disco de 1996, dez anos antes 
da edição original em CD do álbum 
Samba is our gift.

“E vocês, quem são?” pro-
põe uma releitura da história 
brasileira, discutindo a respon-
sabilidade pela realidade brutal 
e violenta vivida pelas pessoas 
pretas e questionando o lugar 
ocupado pela branquitude 
em nossa sociedade extrema-
mente desigual.

O solo parte de alguns questio-
namentos recorrentes e debates 
bem atuais sobre raça, gênero, 
classe e outros temas fundamen-
tais, como “O que é lugar de fala?”, 
“Quem detém o direito de construir 
a narrativa verdadeira sobre a reali-
dade?” e “Qual é o valor da vida?”.

Em cena, Samuel vive um 
personagem que está sendo con-
denado por um crime. O público 
acompanha o relato que traz um 
apanhado histórico do Brasil, con-
tando a verdadeira versão de um 
país racista e inquisidor. O texto 
ainda é acompanhado por uma 
reflexão sobre Machado de Assis, 
um dos maiores autores negros 
brasileiros, que foi “embranque-
cido” pela história oficial.

A direção de arte do espe-
táculo é assinada por Marcio 

Macena, que criou uma ceno-
grafia minimalista composta 
apenas por um coração humano. 
Já os figurinos foram criados pela 
marca de roupas Meninos Rei, de 
Junior Rocha e Céu Rocha, que 
estreiam no teatro.

A confecção baiana, que 
estreou na São Paulo Fashion 
Week em 2021, foi escolhida por 
representar a ancestralidade e 
a autenticidade da população 
preta. E a trilha sonora, tocada ao 
vivo pelos músicos Cauê Silva e 
Leandro Vieira, reúne músicas de 
cantores e compositores pretos 
famosos, incluindo uma canção 
original do rapper Coruja BC1 e 
outra de Larissa Luz, que ainda 
assina a direção musical ao lado 
do coletivo Os Capoeira.

Serviço
Local: Teatro Firjan SESI Cam-

pos, Avenida Dep. Bartolomeu 
Lysandro, 862 - Guarus, Campos 
dos Goytacazes - RJ.

Data: 22/02/2024
Horário: 20h às 21h10
Duração:  70 min
Classificação:  14 anos

E vocês, quem são?
Monólogo com atuação e direção de Samuel de Assis é um grito 
de liberdade das pessoas pretas. Texto de Jonathan Raymundo

Últimos dias para prestação de contas do 
1º Edital de Fomento à Cultura

Exposição – A História dos Jogos

Elba Ramalho e 
Orquestra Mpbjazz 
no Theatro Municipal

A Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura da Prefeitura 
de São Gonçalo alerta aos faze-
dores de cultura do município 
quanto ao prazo final de entrega 
da prestação de contas relacio-
nadas ao 1º Edital de Fomento à 
Cultura, que deve ser feita até o 
dia 29 de fevereiro.

O edital contemplou 123 
propostas e projetos cultu-
rais e artísticos de pessoas 
físicas e jurídicas, com ou 
sem fins lucrativos, estabe-
lecidas no município de São 
Gonçalo há pelo menos um 
ano, e foi desenvolvido com 
o objetivo de valorizar a cul-
tura local, considerando suas 
diversas matrizes e formas 
de expressão, ampliando o 
acesso da população à pro-
dução de bens culturais.

Puderam participar do 
chamamento público as mais 
diversas expressões e lingua-

A exposição A História dos 
Jogos busca trazer um registro 
breve dessa jornada, com a 
intenção de apresentar alguns 
dos marcos mais relevantes desse 
panorama. Além do conheci-

mento sobre o assunto, oferece-
mos também a oportunidade ao 
visitante de efetivamente expe-
rimentar alguns dos jogos mais 
atraentes interessantes. Consulte 
a disponibilidade e divirta-se!

Unidades
Sesc São João de Meriti
01 - 31
MAR - DEZ
Domingo, Terça, Quarta, Quinta, 
Sexta, Sábado e Feriados | Livre | 

Gratuito
3ª a 6ª | 9h às 17h
Sábados, domingos e feriados | 9h 
às 16h
Local: Espaço Arte, Ciência e Tec-
nologia

GCADERNO
Foto: Divulgação

Elba Ramalho subirá ao palco 
do Theatro Municipal do Rio de 
Janeiro juntamente com a Orques-
tra Mpbjazz, para juntos realiza-
rem um espetáculo com fortes 
emoções e muitas surpresas.

Elba irá relembrar grandes 
sucessos da sua carreira com 
uma orquestra no estilo Jazz Sin-
fônico, onde diferentes timbres 
musicais mesclam com seu estilo 
único e original!

Compre seu ingresso na 
bilheteria do Theatro ou no 
link abaixo:

https://www.ticket360.com.
br/evento/28350/elba-ramalho-
-in-concert

gens, como música, teatro, 
dança, circo, audiovisual, pro-
dução literária, além de oficinas 
das mais variadas expressões 

artísticas, cultura alimentar 
de base comunitária e agroe-
cológica, economia criativa, 
espaços dos fazeres culturais, 

feiras culturais, festas e festejos 
tradicionais, grafite, patrimônio 
histórico material e imaterial, 
rodas de rima, entre outras.
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Brasília será sede dos Jogos 
Universitários Brasileiros

Por Lucas Magalhães

Brasília será, pela 
terceira vez em 
quatro anos, sede 
dos Jogos Universi-
tários Brasileiros. A 
competição, consi-

derada a maior do desporto uni-
versitário do país, será realizada 
entre os dias 8 e 19 de outubro.

No ano passado, o evento, 
que teve Joinville (SC) como 
sede, reuniu cinco mil pessoas, 
entre atletas, técnicos, árbitros 
e outros profissionais. Para a 
edição de 2024, a expectativa da 
organização é que este número 
se aproxime dos sete mil.

Apesar de ser voltado para 

atletas que ainda estão cur-
sando a universidade, o JUBS 
costuma atrair também atle-
tas que já vivem o esporte 
profissional. Nomes como o 
do atleta Paulo André Camilo, 
que disputou os Jogos Olím-
picos de Tóquio, em 2021, e 
da jogadora de futsal Aman-
dinha, eleita a melhor do 
mundo da modalidade por 
oito anos seguidos já fizeram 
parte das disputas.

Além de modalidades tradi-
cionais, como atletismo, bas-
quete e futsal, outros esportes 
também terão competições no 
JUBS em 2024. É o caso, por 
exemplo, dos esportes eletrô-
nicos, do xadrez e do skate.

Foto: Semepp/Cedida

A expectativa é que a capital federal receba em torno de sete mil pessoas, entre atletas, técnicos, árbitros e outros profissionais

R$ 268 milhões, foi confirmado: 
Venda de Igor Jesus tem decisão 
definitiva no Flamengo

Antônio Carlos, do Fluminense, projeta confronto 
com Madureira: “Vou estar preparado”

R$ 10 milhões: Vasco não para em Juan 
Sforza e quer atacante do Corinthians

Arremessador Eduardo Pereira é prata em primeiro 
Grand Prix do atletismo paralímpico no ano

Por ge — Dubai, Emirados Ára-
bes Unidos

Um paratleta do Oeste Pau-
lista ajudou o Brasil fechar a par-
ticipação no 15º Grand Prix de 
Atletismo Paralímpico, em Dubai, 
com mais medalhas na conta. O 
arremessador Eduardo Pereira, da 
Apop/Semepp, garantiu a prata 
no arremesso de peso pela cate-
goria F34 (paralisia cerebral).

Eduardo Pereira lançou 11,21m. 
Ele terminou atrás de Maurício 

Valencia, da Colômbia, cuja marca foi 
de 11,39m. O pódio ficou completo 
com a presença de outro colom-
biano. Diego Ferran Meneses con-
quistou o bronze ao lançar 10,83m.

Iniciada na segunda-feira (12) 
– oficialmente, a competição 
terminou nesta quinta-feira (15). 
Porém, conforme informações 
do Comitê Paralímpico Brasileiro 
(CPB), a competição precisou ser 
interrompida em razão das fortes 
chuvas, e as provas tiveram início 
para valer na terça-feira (13).

Foi o primeiro encontro 
internacional do ano para a 
modalidade. Vale lembrar que o 
calendário de 2024 reúne compe-
tições importantes. Entre 17 e 25 
de maio, é a vez do Campeonato 
Mundial, em Kobe, no Japão. De 
28 de agosto a 8 de setembro, 
serão realizados os Jogos Paralím-
picos de Paris, na França.

Treinadora e esposa do meda-
lha de prata em Dubai, Micheline 
Cardoso Pereira parabenizou 
Eduardo Pereira. 

O Vasco da Gama continua de 
olho no mercado da bola. Com 
intuito de reforçar seu elenco, 
alguns nomes vêm sendo moni-
torados pela 777 Partners, SAF do 
futebol da equipe do Rio de Janeiro.

Até o momento, o Gigante 
da Colina fechou a contratação 
de oito atletas para o elenco de 
Ramón Díaz: o goleiro Keiller, o 
lateral-esquerdo Victor Luís, os 
zagueiros Robert Rojas e João 
Victor, os meio-campistas Pablo 
Galdames e Juan Sforza, além dos 
atacantes Adson e David.

Porém, a ideia é que as con-
tratações não se encerrem neste 
momento. Outros atletas podem 
chegar. O objetivo é que as coisas 
sejam muito diferentes de 2023, 
quando a equipe brigou para não 

ser rebaixada no Campeonato 
Brasileiro, se safando apenas na 
última rodada.

Inclusive, surgiu a notícia que 
mais um atacante pode chegar ao 
Cruzmaltino. O nome em ques-
tão é Gustavo Mosquito, jogador 
rápido, que atua pelo lado, e que 
pode estar perdendo espaço no 
Corinthians.

Gustavo Mosquito
pode chegar ao RJ

A informação foi divulgada pelo 
perfil Infos Magnatta, colunista 
do Alvinegro Paulista, na noite da 
última quinta-feira (15). Segundo 
ele, o Vasco está interessado, mas 
tem concorrência de Fluminense, 
Fortaleza, Vitória e Santos.

Por Geovana Barcelos

Flamengo realizou uma refor-
mulação no elenco, que contou 
com a participação direta de Tite, 
para o decorrer da temporada. 
Já que mesmo com um elenco 
qualificado, o Rubro-Negro pas-
sou em branco no último ano na 
busca por títulos.

A equipe acabou contando 
com mais saídas do que che-
gadas no elenco, o que vem 
gerando preocupação. Já que o 
comandante ainda tem algumas 
prioridades no mercado para 
reforçar a equipe.

Mesmo com o jogo duro que o 
Red Bull Bragantino vem fazendo 
nos bastidores, a gestão ainda 
não desistiu e busca a contrata-
ção de Léo Ortiz. O atleta é bem 

avaliado pela comissão técnica, o 
que justifica a insistência para a 
chegada do reforço.

Entretanto, enquanto essa 
novela não acaba, a gestão vem 
analisando outros cenários. Isso 
porque, a equipe vem tendo joga-
dores oferecidos, diante da neces-
sidade que vem buscando para o 
decorrer do ano.

Mesmo diante dos reforços, a 
base pode fazer a diferença
Enquanto aguarda a chegada 

de mais reforço, Tite vem utili-
zando o Campeonato Estadual 
para analisar o desempenho de 
jogadores do elenco. A intenção 
é encontrar o elenco e o sistema 
tático perfeito para garantir a con-
quista de títulos ao Rubro-Negro.

Com a vitória diante do Bangu 

por 3 a 0, todos marcados por 
Pedro, o Flamengo chegou a três 
vitórias consecutivas na compe-
tição, assumindo a liderança do 
Grupo. Apesar do hat trick do 
camisa 9, outro jogador acabou 
se destacando.

A comissão técnica Rubro-
-Negra e os torcedores se ren-
deram ao desempenho do cria 
do Ninho, Igor Jesus. Aos 20 
anos, o jogador tem contrato 
até 2025 e tem multa rescisória 
de 50 milhões de euros, R$ 268 
milhões na cotação atual.

Flamengo, inclusive, chegou 
a receber ofertas para vendê-lo, 
mas optou pela permanência 
da jovem promessa na equipe 
por confiar no talento dentro de 
campo. O jogador ainda é bem 
visto pela comissão técnica.

Provas abrem calendário internacional da modalidade, que, em 2024, tem 
Campeonato Mundial no Japão e Jogos Paralímpicos em Paris

O meio-campista foi um dos destaques do confronto diante do Bangu, tendo 
desempenho reconhecido pela comissão técnica

Zagueiro entrou bem no clássico contra o Vasco na última rodada do Carioca
Por  ge

Um dos reforços para esta 
temporada, o zagueiro Antonio 
Carlos busca mais espaço no Flu-
minense. Após entrar no clássico 
contra o Vasco, ele deve começar 
a partida diante do Madureira no 
fim de semana. A meta é jogar 
bem e se encaixar no estilo de 
Fernando Diniz.

O zagueiro teve uma atua-
ção segura diante do Vasco na 
última quarta. Ele entrou no 
lugar de Renato Augusto, após 
Thiago Santos ser expulso, e deu 
conta do recado, mostrando efi-
ciência nas jogadas aéreas. Com 
a suspensão do companheiro, 
ele tem chance de ser titular na 
próxima rodada.

- É importante trabalhar, estar 
focado e concentrado. Estou 
fazendo o meu melhor dentro 
dos treinos e cabe ao professor 
Diniz decidir. Vou estar preparado 
que nem entrei nos jogos. Espero 

ajudar a equipe e independente 
de quem jogar, estarei apoiando 
porque quando ganhar, vai ganhar 
o Fluminense.

Antônio Carlos foi a primeira 

contratação do clube para a tem-
porada. Ele estava no Orlando 
City, dos Estados Unidos, e ainda 
passa por adaptação ao estilo do 
estilo do técnico Fernando Diniz.

Trens extras 
para a partida 
entre Botafogo 
e Vasco

Os torcedores que forem assis-
tir ao jogo entre Botafogo e Vasco, 
pelo Campeonato Carioca, no 
domingo (18/02), às 16h, no Nilton 
Santos, poderão contar com trens 
extras na volta para a casa.

Após a partida, teremos trens 
extras para Santa Cruz, interligado 
ao Deodoro e Japeri, a partir da 
estação Olímpica de Engenho de 
Dentro.

Para a ida ao jogo, os clientes 
poderão utilizar normalmente os 
trens da grade.


